

**Palabras del Director de la RSEAP en la presentación del libro**  
**“Ilustración y progreso: Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia**  
**(1776 – 2009)”**  
**(5-X-2010)**

La historia de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia se inicia en 1776. Han pasado doscientos treinta y cuatro años desde entonces y hoy, por derecho propio, esta entidad forma parte de la historia y de la estructura socioeconómica y cultural de la ciudad y también de la Comunidad Valenciana.

De hecho y a lo largo de todos estos años, no hay prácticamente ningún acontecimiento económico, cultural o social de la ciudad de Valencia en el que la Económica, como la llamamos cariñosamente sus socios, no haya tenido una participación más o menos importante.

El libro que hoy presentamos responde a la necesidad manifestada por las personas asociadas a esta entidad, así como historiadores, investigadores y personas que mantienen una relación directa con la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia de disponer de una obra que, de forma ordenada y rigurosa, pudiera darnos a conocer la brillante e intensa actividad realizada por La Económica a lo largo de su ya dilatada historia.

Y fue esa la razón por la que la Junta de Gobierno en 2008 aprobó la realización de un proyecto, de un estudio, serio y riguroso que recogiera las aportaciones de La Económica de Amigos del País al progreso de la Sociedad Valenciana.

El estudio tenía, además, otros dos grandes objetivos que hemos logrado llevar a cabo: el 1º) explorar y dar a conocer nuestra biblioteca y nuestro archivo documental. y el 2º) dedicar esfuerzos y recursos para “digitalizar” el archivo documental de nuestra biblioteca. Como primicia, he de anunciaros que, en breve, tendremos disponible esta valiosa documentación en nuestra página web y podréis acceder, cómodamente, desde vuestros ordenadores y descargarlos los documentos que os sean necesarios para vuestras investigaciones.

La obra que hoy presentamos, pues, es un estudio multidisciplinar en el que diferentes investigadores y especialistas han abordado las aportaciones de La Económica a la sociedad valenciana, bajo una óptica unitaria ofreciendo una visión de conjunto sobre esta entidad: sus actividades y realizaciones, las diferentes intervenciones de socios ilustres que protagonizan esa actividad, las claves de funcionamiento, las razones que les inducen a intervenir en prácticamente todos los campos de actividad económica-social y cultural, etc..

No os quepa la menor duda que la publicación que presentamos es el resultado del esfuerzo realizado, no solo por los autores, sino también por varias personas que han dedicado muchas horas de su tiempo libre para que se hiciera realidad, aunque de entre todos quisiera hacer una mención especial a la excelente labor llevada a cabo por Nicolás Bas como coordinador de la obra en su conjunto.

Esta edición ha contado con el patrocinio de Bancaja, entidad financiera que forma parte de la historia de La Económica con la que mantenemos una relación cordial

desde hace más de 130 años y que tiene como resultado libros como el que ahora presentamos. Nuestro agradecimiento por su patrocinio, sin el cual no hubiera sido posible la edición de este libro.

La Económica de Amigos del país ha actuado siempre con amplitud de miras velando por el interés general y deseo de crear riqueza pública como señalan sus estatutos, pero lo que distingue a los socios, a título individual y a la entidad, es que la actividad desarrollada se lleva a cabo sin ningún ánimo de lucro, de forma altruista, sin pedir ni esperar nada a cambio.

Debemos sentirnos orgullosos de todas sus realizaciones y de la historia conjunta de esta sociedad y disfrutar de su historia, pero dejando claro que no queremos vivir de la historia, sino seguir escribiendo nuevas páginas de la historia de esta entidad que tanto ha hecho por Valencia.

La Económica de Amigos del País es una entidad modesta, que sigue viva y activa a los 234 años de su existencia, que forma parte activa de la sociedad civil valenciana y que en el desarrollo de su actividad defiende y le son prioritarios valores como la razón, la libertad, la independencia, el conocimiento, la justicia, la tolerancia y el respeto a las personas y a sus ideas, como pilares esenciales de una sociedad moderna y democrática.

Para acabar mi intervención deciros que tiene mérito toda la actividad que ha desarrollado esta entidad a lo largo de sus 234 años, pero también lo tiene el que después de mas de dos siglos de aquel acto fundacional, en 1776, hoy estemos aquí los socios de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia disfrutando del excelente trabajo realizado en todos estos años, y sobre todo el que una vez más cumplimos con lo que decimos, estamos orgullosos de nuestra historia, pero seguimos escribiendo nuevas páginas sobre ella y este libro, a buen seguro, será una página a tener en cuenta en el futuro.

A continuación intervendrá el coordinador del libro D. Nicolas Bas, bibliotecario de la entidad y después y en representación de los 17 autores intervendrán los Profesores de la Universidad de Valencia D. Alejandro Mayordomo y D. Justo Serna.